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志愿者，这个看似简单的词汇，背后则是参与者全身心的投入和付
出。比赛期间，无论是学生志愿者还是医护工作志愿者都成了比赛中的
一抹亮色。

根据市卫计委的安排部署，230名 120急救工作者凌晨 6：00全部
到位。

“每每看到运动员得到我们的救助后,在不停的道谢中又生龙活虎
地冲向终点,我们由衷地感到欣慰。”一名省胸科医院的医疗志愿者告诉
记者，在这里我看到了那些专业和非专业运动员在跑道上挥洒着汗水,
看到他们永不言弃的精神,身为志愿者的我很是感动,作为一名医疗工
作者也应该像他们那样不轻言放弃。

据统计，从上午 8：00 开赛到 14：10，6 个多小时的医疗保障中，
“120”急救共救治 2505人，包括轻度 2481人、中度 20人，无重度患者，
多为外伤、下肢疼痛、肌肉拉伤、肌肉痉挛等，其中需要转送医院接受进
一步治疗的有4人。

开跑当天，5：30学生志愿者们就已经站在了自己的“工作岗位”，搬设
广告牌、警戒线，搭建赛道隔离带，赛场布置完毕后，巡视赛道；7：00运动
员陆续进场；此时，这一天正式的工作才刚刚开始，指引进场方向、维持进
场秩序；8:00比赛正式开始，为运动员指引赛道，维持比赛赛道安全，为选
手加油，处理赛道突发意外；赛事结束后，清理赛场、清拣垃圾……

“早晨 4:00就起床了，看到了久违的星星与日出，当看到参赛者的
微笑，听到他们的一句谢谢，心里就暖暖的。”来自郑州工程技术学院志
愿者张晓华告诉记者，她要感谢郑州国际马拉松，感谢学校，让自己在青
春回忆里，有这么重要的一章，在大学生涯中一定要参加一次马拉松。

这就是郑州国际马拉松志愿者的比赛日，选手在赛场上拼搏，志愿
者团队也为郑州国际马拉松贡献着自己的青春与力量。

郑报融媒记者 王治

赛场多彩多姿
感谢一路有你

赛道上，选手们奔向终点线；赛道旁，志愿者们服务暖人心。
11月 3日，2018郑州国际马拉松赛在绿城广场隆重开跑。团市委
组织 2200多名志愿者，为大赛服务。

据介绍，为保障本届赛事的顺利举行，受组委会委托，团市委组
织招募来自郑州市旅游学院、郑州工程技术学院和郑州幼儿师范高
等专科学校的 2200余名青年志愿者为本次国际马拉松赛提供专业
志愿服务，与此同时，青年志愿者在服务过程中积极开展“绿风尚”生
态环保宣传实践活动，为运动员送去温暖、贴心服务的同时，以实际
行动争做绿色发展的引领者、践行者和推动者。

比赛当天，青年志愿者于凌晨 5点在指定地点集合后统一被分
配到各志愿服务站点。来自郑州旅游学院的930名青年志愿者主要
服务于主会场和竞赛组，他们以认真负责的态度在主会场相关路口
指引运动员存衣检录、看管运动员物资、协助发令员发令以及为运动
员做好赛后引导及冰敷等相关服务；来自郑州工程学院的1007名青
年志愿者则是忙碌在赛道上，他们在赛道上为选手呐喊助威的同时，
悉心协助裁判及计时工作人员做好计时工作、温暖热情地做好运动
员的补给工作，出色地完成了竞赛组的各项志愿服务工作；此外，“绿
风尚”生态环保青年志愿者积极清理周围垃圾，保证赛道的干净整
洁，以实际行动践行绿色环保理念。在本届郑州国际马拉松赛的起
点、跑道沿途、义务寄存、终点出口等处，身着亮白 T恤的青年志愿
者，以诚挚的笑容和专业的服务，成为本次赛事一道亮丽的风景。

据悉，本次比赛是我市首届“专属”的城市马拉松。2200余名青
年志愿者在本次赛会中以规范、贴心、热情的服务充分展现了我市青
年志愿者的风采，圆满完成了本次赛会各项志愿服务工作，用青春的
激情打造了靓丽的城市名片，为国家中心城市建设增添青春动力。

郑报融媒记者 李娜 通讯员 周文君

“选手跑完马拉松后要先到冰池进行放
松，然后再到我这里进行赛后按摩放松。”作
为“郑州银行杯”2018郑州国际马拉松赛赛
后恢复区志愿者的秦帅，一边向记者介绍，
一边协调团队的工作人员对每一位结束比
赛的选手进行针对性按摩放松。

即便是专业选手，无论是半程或是全
程，跑完马拉松比赛下来都是对身体极限的
一种挑战，更别说是业余选手了。马拉松赛
后的按摩放松对于参赛选手的身体恢复至
关重要，而这就需要专业的运动康复团队来
执行。包括像秦帅这样在内的共 80名志愿
者，为参加本届“郑马”的选手提供专业按摩
放松服务，为他们“保驾护航”。

秦帅告诉记者，虽然他和他的小伙伴们
“身经百战”，有着丰富的马拉松赛后按摩放

松经验，但是他们对于这次为“郑马”提供参
赛选手赛后按摩放松服务，仍然做足了“功
课”。“参赛选手不一样，有的是专业选手，有
的是业余选手，有的是参加半程的选手，有
的是参加全程的选手，我们要针对不同选手
的特点，对赛后按摩放松的手法进行专门的
训练。”秦帅如是说，“专业选手与业余选手
不同，因此对专业选手按摩放松手法的力度
要大一些，这样可以对他们深层次的肌肉进
行放松；而对于业余选手来说，我们按摩放
松的手法就需要掌握力度，否则会给他们造
成二次损伤。”

顺着秦帅手指的方向，记者看到每一个
瑜伽垫上躺着的选手都有一名志愿者在为
其按摩放松。有的选手的腿上还被贴上了
肌肉贴。“按摩放松前，我都会问他们身体哪

些地方感到不适，以前受过哪些伤病。只有
问清楚后，才会给他们做放松按摩，这样既
有针对性也不会给选手造成二次伤害。”一
名志愿者对记者说。

赛后的按摩放松只是马拉松比赛结束
后运动康复的一小部分，其实后面还有更多
的运动康复方法需要去做，只有这样才能保
证身体真正得到恢复。秦帅说：“我们会根
据每位选手不同的身体状况，给他们制定专
属的运动康复计划，以帮助他们的身体尽快
恢复。”

谈及为参赛选手做赛后按摩放松志愿
服务的感受，秦帅笑着说：“这是我们的职责
所在，看到每一位参赛选手做完按摩放松后
脸上的微笑，就是我最大的快乐！”

郑报融媒记者 郭韬略 刘超峰 陈凯

一届马拉松究竟成功与否，跑友们最有
发言权。在郑州跑圈非常有影响力的郑州
CBD夜跑团，在赛后接受记者采访时，首先
用的就是三个字：高大上！

拥有近 2000名成员的CBD夜跑团，这
一次一共有 218名团员报名参加郑马，分布
在健康跑、半马、全马三个大项，还有成员担
任官兔、医疗陪跑。最终的结果，所有参赛
者都顺利完赛，其中上周在长垣马拉松中获
得全程冠军的程永全，以 2小时 56分 36的

成绩，进入中国籍选手前20，位居第18名。
CBD夜跑团几年来的足迹遍布全国，北

京、上海、厦门、武汉、兰州等国内的大型赛事
都会组团参加，对于郑州国际马拉松，夜跑团
非常重视，赛前专门有跑友熟悉赛道，并把详
细的信息和攻略发在跑团的公众号上，还利
用“东道主”的优势，在赛道的 14公里和 32
公里处，设置了自己专属的补给站。

一路跑下来，这些身经百战、经验丰富
的跑友得出的一致结论是：郑马确实高大

上！“从赛前领取装备，到存衣、检录，到赛中
的补给服务，沿途观众的热情，再到赛后的
拉伸、按摩，特色服务，都非常棒！还有起终
点的舞台搭建、各个区域的设置都非常合
理。最后跑过终点时响起的鼓声，完赛后志
愿者夹道欢迎，专人发放奖牌的方式，都很
暖心。总而言之，整个比赛过程中，处处都
显示出专业、用心。真的非常非常棒！”团员
李斐对记者说。

郑报融媒记者 郭韬略刘超峰 陈凯

CBD夜跑团：郑马确实高大上！

今年 36岁的双刃力佳（北京）体育文化
有限公司 CEO 苗德成，是一位近乎疯狂的
马拉松发烧友，在郑州跑了一个半马之后，
他随即就去参加了第二天的杭州马拉松。
苗德成是赛后坐在即将起飞的飞机上简短
接受了记者的采访。“明年一定号召更多人
来参加郑马。”一句话，就能明白他对郑马的
评价了。

其实苗德成跑马拉松的历史并不长，但
履历足够丰富。在商界打拼，频繁的应酬让
他感觉到身体状况的下降，于是两年多以前
开始跑步，投入到马拉松的战斗中，这一跑
便一发不可收拾。两年多以来，他参加了厦
门、武汉、杭州、深圳、哈尔滨等地的多场马
拉松，还有持续四天的戈壁挑战赛，今年 4

月份，他还参加了波士顿马拉松（世界大满
贯赛事之一），并已经把目标锁定在要完成
全部六个世界大满贯赛事（其他 5个分别是
伦敦、柏林、芝加哥、纽约、东京）。

身为河南人，在郑州上大学，毕业后去
了北京打拼的苗德成，一直将郑州视为自己
的第二故乡，所以在得知郑州马拉松举办的
消息后，毫不犹豫报了名。只是因为已经报
了杭州的全马，考虑到体力原因，他这次跑
了半马。

“说实在话，这毕竟是第一届，很多跑友
都持观望态度，因而第一届的口碑非常非常
重要，一定要把品牌树立起来。”苗德成从一
位资深跑友，又是体育产业从业者角度看待
问题。

一个半程马拉松跑下来之后，苗德成表
示郑马达到自己的预期：“整个感觉郑州市
政府确实非常重视，下了很大力气，运营的
公司也比较专业，赛事组织地井然有序，特
别是赛事补给很充分，而且很有中原特色。”

苗德成认为，作为第一届赛事，郑马的成
功举办将会为接下来的赛事奠定良好的基
础，随着知名度的提升，关注度也会大大提
升，明年应该报名的人数更多，市民参与的人
数也会更多，赛事的气氛将会更加热烈。

“我特别希望，也相信郑马一定会成为双
金赛事，成为国际知名的重大马拉松赛事。”苗
德成说，“毕竟今年有些仓促，有了我的亲身经
历，明年我会号召更多人一起来跑郑马。”

郑报融媒记者 郭韬略 刘超峰陈凯

“疯狂”跑友苗德成：号召更多人跑郑马

“选手的微笑是最大的快乐！”
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